

Sonntag 14. Juni 2015

279. Veranstaltung

**Der Heilkräutergarten in
Klaffer im Mühlviertel**

In der Gemeinde Klaffer am Hochficht-Berg befindet sich ein sehenswerter Heilkräutergarten auf einer Fläche von 7800 Quadratmetern mit rund 1000 verschiedenen Heilpflanzen. In den Jahren 1970-1978 wurde der Garten von Pfarrer Pühringer angelegt. Entlang des mittleren Weges erwartet uns der nach Pflanzenfamilien gruppierte Hauptteil und beim Eingang ein Bildstock der Hl. Hildegard von Bingen. Sie war die erste deutsche Äbtissin, die sich mit der Naturheilkunde beschäftigte. Weiter gibt es ein Alpinum mit Hochgebirgsflora, einen Bauerngarten mit Gewürzkräuterinsel, ein zauberhaftes Stück Heidelandschaft, ein Biotop, Pflanzen im Jahreskreis und einen Adalbert Stifter Garten.

Grundregeln für das Heilkräutersammeln: Sammeln Sie nur bekannte, gesunde und saubere Pflanzen. Nie neben Straße und Autobahn, keine nassen Pflanzen. Die Pflanzen werden geschnitten, nicht abgerissen und locker in Körbe, Papiersäcke oder Taschen gegeben. Nur vor oder während der Blüte sammeln. Das Zerkleinern von Kräutern oder Blüten erfolgt durch Zerreiben.

Aus dem Prospekt des Kräutergarten

Sie sind freundlichst eingeladen zur 279. Veranstaltung unserer Vereinigung
gemeinsam mit der Volkshochschule Regen

am Sonntag, 14. Juni 2015 um 14 Uhr

zur Besichtigung und Fachführung durch den 1. Oberösterreichischen Heilkräuter Schau- und Lehrgarten in Klaffer im nördlichen Mühlviertel, zwischen Lackenhäuser und Ulrichsberg

Treffpunkt ist vor der Kirche in Klaffer am oberen Ortsausgang
(NAVI: A-4163 Klaffer am Hochficht)

Anschließend gibt es wie immer eine gemütliche Einkehr,
diesmal in der Gaststätte Hochficht in Klaffer.

Mit freundlichen Grüßen,
Fritz Pfaffl, 1. Vorsitzender

Programmvorschau 19. Juli 2015:
Die Zirkone im Goldbach bei Gsenget
(Mineralogisch-geologische Exkursion mit Waschen von Zirkon-Kriställchen)

